

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

SANCIÓN FIDEICOMISO SOBRE EDUCACIÓN Y SEGURIDAD

INSTITUTO NACIONAL DE COMERCIO (INCO) EN

SAN JACINTO

LUNES, 25 DE JUNIO DE 2007

EL PASADO 1 DE JUNIO, ENTREGAMOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, PARA SU ESTUDIO Y APROBACIÓN, 10 PROYECTOS DE LEY ORIENTADOS A IMPULSAR PROGRAMAS QUE GENERAN AMPLIOS BENEFICIOS SOCIALES PARA TODOS LOS SALVADOREÑOS.

TRES DE LOS DECRETOS MÁS IMPORTANTES QUE NOS PERMITIRÁN SEGUIR ADELANTE CON NUESTROS PLANES EN BENEFICIO DE LA COMUNIDAD, FUERON APROBADOS LA SEMANA PASADA POR LOS DIPUTADOS, Y HOY EN COMPAÑÍA DE TODOS USTEDES, ESTAMOS DANDO CUMPLIMIENTO A UNO DE LOS PROCEDIMIENTOS FINALES PARA QUE DICHS DECRETOS SE CONVIERTAN EN LEY DE LA REPÚBLICA.

ENTRE ESTAS INICIATIVAS, LA MÁS IMPORTANTE PARA EL PAÍS ES, LA “LEY ESPECIAL DE CREACIÓN DEL FIDEICOMISO DE FINANCIAMIENTO PARA LA EDUCACIÓN, PAZ SOCIAL Y SEGURIDAD CIUDADANA”. ESTE MECANISMO NOS PERMITIRÁ RECAUDAR HASTA 350 MILLONES DE DÓLARES.

QUIERO INFORMARLES QUE A FINALES DE JULIO O EN EL MES DE AGOSTO, SE TIENE PROYECTADO EMITIR LOS PRIMEROS CERTIFICADOS FIDUCIARIOS PARA EDUCACIÓN Y SEGURIDAD (CEFES), CON LOS CUALES PRETENDEMOS RECAUDAR PARA ESTE AÑO 60 MILLONES DE DÓLARES, DE LOS CUALES EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN RECIBIRÁ 32 MILLONES DE DOLARES Y LOS RESTANTES 28 MILLONES DE DÓLARES, SERÁN ENTREGADOS A LAS AUTORIDADES DE SEGURIDAD PÚBLICA.

LA APROBACIÓN DEL FIDEICOMISO PERMITIRÁ DARLE RAPIDEZ A LAS METAS DEL PLAN EDUCATIVO 2021. COLOCAREMOS INTERNET Y AULAS INFORMÁTICAS EN LAS ESCUELAS, FINANCIAREMOS BECAS PARA EL APRENDIZAJE DE INGLÉS, AUMENTAREMOS EL NÚMERO DE BACHILLERES, FORTALECEREMOS LA EDUCACIÓN TÉCNICA A TRAVÉS DE LOS MEGATECS Y REHABILITAREMOS CIENTOS DE ESCUELAS EN LOS MUNICIPIOS MÁS POBRES DE EL SALVADOR.

EN LOS PRÓXIMOS MESES EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN CONTRATARÁ A 2 MIL MAESTROS MÁS, LO CUAL BENEFICIARÁ A 70 MIL ESTUDIANTES. DE IGUAL MANERA DISTRIBUIREMOS CUATRO MILLONES DE LIBROS DE TEXTO DE MANERA GRATUITA ENTRE LOS ESTUDIANTES DE EDUCACIÓN PRIMARIA. ESTA INSTITUCIÓN QUE HOY NOS ACOGE,



TAMBIÉN VERÁ REFLEJADOS LOS BENEFICIOS QUE TRAERÁN LOS FONDOS DEL FIDEICOMISO.

PRECISAMENTE ESCOGIMOS EL INSTITUTO NACIONAL DE COMERCIO (INCO), COMO EJEMPLO DE LAS INSTITUCIONES QUE SE VAN A BENEFICIAR CON ESTOS FONDOS. EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN INVERTIRÁ AQUÍ UN MILLÓN CIENTO MIL DÓLARES, QUE SERVIRÁN PARA LA RECONSTRUCCIÓN DE ESTAS INSTALACIONES EDUCATIVAS, BIBLIOTECA, LABORATORIOS DE CIENCIA E INFORMÁTICA, AULAS, SALÓN DE MAESTROS, ESTACIONAMIENTOS Y MÓDULOS DE SERVICIOS GENERALES. SON BENEFICIOS TANGIBLES QUE PRONTO SE TRADUCIRÁN EN OPORTUNIDADES DE UNA MEJOR EDUCACIÓN PARA MILES DE JÓVENES DE LA CAPITAL Y SUS ALREDEDORES.

PARA FINALES DEL PRÓXIMO MES DE JULIO O EN EL MES DE AGOSTO, ESTAREMOS INYECTADO 28 MILLONES DE DÓLARES AL ÁREA DE SEGURIDAD. ELLO IMPLICA QUE TENDREMOS MEJORES EQUIPOS DE INVESTIGACIÓN, MÁS COMUNICACIÓN, MÁS POLICÍAS EN LAS CALLES PARA QUE HAYA MEJORES NIVELES DE SEGURIDAD PARA TODOS.

EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS INICIARÁ EL BACHEO EN LAS ARTERIAS URBANAS DE CINCO MUNICIPIOS: SAN MARCOS, SOYAPANGO, ILOPANGO, MEJICANOS Y SANTA TECLA., ESTA SERÁ LA PRIMERA PARTE.

QUISIERA ACLARA UN PAR DE TEMAS SOBRE EL FOVIAL. EL FOVIAL MANTENDRÁ LA CALIDAD DE SIEMPRE, LA PARTE URBANA NO IRÁ EN DETRIMENTO DEL FOVIAL TRADICIONAL. EL MINISTERIO DE HACIENDA REFORZARÁ ECONÓMICAMENTE AL FOVIAL, PARA QUE PODAMOS ENTRAR, NO SOLAMENTE A ESTAS CIUDADES, SINO QUE AL RESTO DEL GRAN SAN SALVADOR, Y POR SUPUESTO A LAS CABECERAS DEPARTAMENTALES Y PRINCIPALES CIUDADES DEL PAÍS.

FOVIAL MANTIENE SU CALIDAD QUE ES UNA DE LAS PREOCUPACIONES DE LA POBLACIÓN, DE CONSTRUCTORES, EN GENERAL DE TODOS, PERO HOY CREO QUE ES IMPORTANTE ACLARARLO.

EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS, COMO LES DECÍA, EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS COMENZARÁ CON ESTAS CIUDADES. EN EL ÁREA DE CAMINOS RURALES PAVIMENTADOS BENEFICIAREMOS A MÁS DE DOS MILLONES 300 MIL HABITANTES EN 33 MUNICIPIOS.

ENTRE LOS PROYECTOS MÁS IMPORTANTES QUE INICIAREMOS ESTE AÑO SE ENCUENTRA EL DE LA CARRETERA EL LITORAL-GARITA PALMERA, CON UNA EXTENSIÓN DE 10.3 KILÓMETROS; LA QUE CONECTA A ILOPANGO CON SANTIAGO TEXACUANGOS, CON UNA EXTENSIÓN DE 11 KILÓMETROS Y MEDIO; NUEVA CONCEPCIÓN-SAN PABLO TACACHICO, CON UNA EXTENSIÓN DE 25 KILÓMETROS, Y ENTRE OTRAS, SUCHITOTO,

CINQUERA Y TEJUTEPEQUE, CON UNA EXTENSIÓN DE 29 KILÓMETROS. POR SUPUESTO QUE HAY MÁS, PERO CON ESTO INICIAREMOS.

ADEMÁS QUIERO DECIRLES QUE, LA SECRETARÍA TÉCNICA Y EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS, SIGUEN TRABAJANDO EN EL PROYECTO QUE VAN A PRESENTAR A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, PARA CONSTRUIR LA CARRETERA DE CUATRO CARRILES AL PUERTO DE LA LIBERTAD.

CON LOS FONDOS PARA EL CENTRO NACIONAL DE REGISTROS, SE REVIVIRÁ EL PROYECTO CHAMBITA MEDIDOR. SE PROVEERÁ A LAS INSTITUCIONES RELACIONADAS CON EL PROCESO DE ADMINISTRACIÓN DE TIERRAS LA ASISTENCIA TÉCNICA REQUERIDA, PARA GARANTIZAR LOS DERECHOS DE PROPIEDAD Y ADMINISTRACIÓN DE TIERRA, AYUDANDO A UN MILLÓN 700 MIL PROPIETARIOS APROXIMADAMENTE.

SE PODRÁN COMPLEMENTAR LOS TRABAJOS DE DELIMITACIÓN DE INMUEBLES Y LA VERIFICACIÓN DE DERECHOS DE PROPIEDAD DE MÁS DE 600 MIL PROPIEDADES EN OCHO DEPARTAMENTOS DEL PAÍS.

TODAS LAS INSTITUCIONES A CARGO DE LOS PROYECTOS QUE HE MENCIONADO TIENEN EL MANDATO DE TRABAJAR CON RAPIDEZ Y TRANSPARENCIA, PARA QUE EL MANEJO DE LOS FONDOS SE TRADUZCA EN LA EJECUCIÓN DE OBRAS QUE TRAIGAN UN RÁPIDO BENEFICIO PARA LA POBLACIÓN.

LE HE PEDIDO A LOS MINISTROS SUBIR A INTERNET INMEDIATAMENTE TODAS LAS LICITACIONES Y QUE ESTÉN A DISPOSICIÓN DEL PÚBLICO EN GENERAL.

LOS RECURSOS QUE PROVENGAN DEL FIDEICOMISO SERÁN SOMETIDOS A TODOS LOS CONTROLES Y SUPERVISIÓN QUE EJERCE EL MINISTERIO DE HACIENDA, EL BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES, LA SECRETARÍA TÉCNICA, LA CORTE DE CUENTAS, ADEMÁS DE UNA AUDITORIA EXTERNA QUE GARANTIZARÁ EL BUEN MANEJO DE LOS RECURSOS.

EN EL CASO DEL CENTRO NACIONAL DE REGISTROS Y FOVIAL, LAS JUNTAS DIRECTIVAS DE AMBAS INSTITUCIONES, INTEGRADAS POR REPRESENTANTES DE DIVERSOS SECTORES, TIENEN EL DEBER DE GARANTIZAR LA INVERSIÓN TRANSPARENTE DE LOS FONDOS.

QUISIERA, ESTA TARDE, AGRADECER A LOS DIFERENTES SECTORES DE LA VIDA NACIONAL, QUE NOS HAN EXTERNADO SU APOYO PÚBLICO A ESTA INICIATIVA QUE HOY SE CONVIERTE EN REALIDAD. AL SECTOR PRIVADO, QUE YA HA DICHO CLARAMENTE QUE VA A INVERTIR EN ESTOS FONDOS QUE VAN EN BENEFICIO DE LA EDUCACIÓN Y LA SEGURIDAD. A LOS DIPUTADOS DE LAS DIFERENTES FUERZAS POLÍTICAS, A LOS

DIPUTADOS DEL PARTIDO DE CONCILIACIÓN NACIONAL, AL PARTIDO DEMÓCRATA CRISTIANO Y ALIANZA REPUBLICANA NACIONALISTA, MUCHÍSIMAS GRACIAS, HOY NOS ACOMPAÑAN EN ESTE ACTO, Y PUEDO DECIRLES QUE EL PAÍS, QUE LAS Y LOS SALVADOREÑOS QUE ESTÁN EN ESTOS LUGARES BENEFICIADOS, DESDE YA LES ADELANTAN SU AGRADECIMIENTO, MUCHÍSIMAS GRACIAS SEÑORES DIPUTADOS.

ESTA SABIA DECISIÓN, ES TOTALMENTE CONSTITUCIONAL, PERMITIRÁ QUE EL PAÍS CONTINÚE AVANZANDO, ESTOY SEGURO QUE MILLARES DE FAMILIAS QUE SE VERÁN BENEFICIADA POR LOS PROGRAMAS SOCIALES, TAMBIÉN LES AGRADECEN A LOS DIPUTADOS Y A LOS FUNCIONARIOS.

EL SALVADOR ESTÁ CAMBIANDO POSITIVAMENTE. DURANTE TRES AÑOS CONSECUTIVOS HEMOS ALCANZADO TASAS DE CRECIMIENTO QUE NO HABÍAN OCURRIDO DESDE LOS ÚLTIMOS DIEZ O DOCE AÑOS. LA AGRICULTURA, QUE POR TANTO TIEMPO HABÍA ESTADO ESTANCADA, SE HA CONSOLIDADO COMO UNO DE LOS PRINCIPALES MOTORES DEL DESARROLLO ECONÓMICO Y DE LA GENERACIÓN DE EMPLEOS, AL IGUAL QUE EL TURISMO, UNA DE LAS APUESTAS DE ESTE GOBIERNO.

EL CRECIMIENTO ECONÓMICO QUE EL PAÍS EXPERIMENTA Y QUE NOS LLENA DE OPTIMISMO DE CARA AL FUTURO, ES EL RESULTADO DEL ESFUERZO DE UN EQUIPO DE GOBIERNO TOTALMENTE COMPROMETIDO CON EL PAÍS, Y ES EL RESULTADO DEL APOYO, DE LAS INICIATIVAS QUE HEMOS ENVIADO A LA ASAMBLEA, POR SUPUESTO QUE HAY MUCHAS LEYES MÁS QUE EL PAÍS NECESITA, COMO LA LEY DE FONDOS DE INVERSIÓN, COMO LA LEY DE SERVICIOS, COMO LA LEY DE TITULARIZACIÓN Y OTRAS QUE COMPLEMENTAN EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL PAÍS. APROVECHO PARA PEDIRLE A LOS DIPUTADOS QUE, LO MÁS PRONTO POSIBLE, ALGUNAS LEYES QUE SON FUNDAMENTALES PARA EL CRECIMIENTO DEL PAÍS, SE LOGREN CONOCER.

ESTAMOS CUMPLIENDO CON NUESTRAS PROMESAS DE CONSTRUCCIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES DEL SECTOR PÚBLICO. EN ESTOS TRES AÑOS HEMOS INVERTIDO MÁS DE 200 MILLONES DE DÓLARES EN LA RED HOSPITALARIA DEL MINISTERIO DE SALUD Y DEL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL. ESTA ES LA MÁS GRANDE INVERSIÓN EN EL SECTOR SALUD EN LAS ÚLTIMAS DÉCADAS, CON LO QUE SE CONFIRMA QUE LA SALUD SEGUIRÁ SIENDO UN PATRIMONIO PÚBLICO DE TODOS LOS SALVADOREÑOS.

ESTE MES INICIAREMOS EL FOSALUD MOVIL, MEDIANTE EL CUAL VAMOS A DAR COBERTURA A LAS CINCO REGIONES DE SALUD DEL PAÍS QUE SE APOYARÁN EN LAS 162 CASAS DE SALUD EN LOS CATORCE DEPARTAMENTOS.

TAMBIÉN HEMOS AMPLIADO LOS BENEFICIOS DE LA RED SOLIDARIA A 15 NUEVOS MUNICIPIOS PARA LO CUAL INVERTIREMOS 24 MILLONES DE DÓLARES, GRACIAS AL APOYO DE HACIENDA Y A LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL.

ES IMPORTANTE RECORDAR QUE SE NECESITA DEL CONCURSO DE TODOS LOS SALVADOREÑOS PARA SACAR ADELANTE LOS GRANDES PROYECTOS DE NACIÓN. APROVECHO PARA REITERAR MI DISPOSICIÓN AL DIÁLOGO Y A LA BÚSQUEDA DE CONSENSOS, PARA AFRONTAR LOS GRANDES RETOS Y DESAFÍOS QUE COMO NACIÓN HEMOS EMPRENDIDO DE CARA AL FUTURO.

SOMOS UN GOBIERNO QUE TRABAJA CON EL MÁS PROFUNDO SENTIDO HUMANO Y QUE NO NOS QUEDAREMOS DE BRAZOS CRUZADOS CUANDO SE TRATA DE BENEFICIAR A LOS MÁS NECESITADOS. LA EDUCACIÓN, LA SALUD Y LA SEGURIDAD, NO PUEDEN ESPERAR, LA DISCUSIÓN ES ¿HABÍAN OTRAS FORMAS DE FINANCIAR ESTOS PROYECTOS DE MANERA MÁS BARATA?, SI LAS HABÍAN, PERO EL CAMINO ESTABA CERRADO. HEMOS ESCOGIDO UN CAMINO EN DONDE EFECTIVAMENTE EL FINANCIAMIENTO COSTARÁ UN POCO MÁS DE PLATA A LOS SALVADOREÑOS, PERO LES QUIERO RECORDAR, QUE ES MÁS CARO NO HACER ESTOS PROYECTOS, ES MÁS CARO NO INVERTIR EN LA SEGURIDAD, EN LA EDUCACIÓN Y EN LA INVERSIÓN DE OBRAS PÚBLICAS.

REITERO, EN NOMBRE DE TODO EL EQUIPO DE GOBIERNO Y DE MILLARES DE FAMILIAS SALVADOREÑAS, EL AGRADECIMIENTO A LOS SECTORES QUE HAN APOYADO ESTA INICIATIVA, A LOS LEGISLADORES QUE APROBARON EL FIDEICOMISO PARA PERMITIRNOS CONTINUAR TRABAJANDO POR EL SALVADOR.

QUISIERA TAMBIÉN DECIRLES QUE EL PRÓXIMO MIÉRCOLES VAMOS A SANCIONAR EL DECRETO QUE FAVORECE A MÁS DE 112 MIL PERSONAS QUE VAN A PODER LEGALIZAR SUS PARCELAS, A LOS EX PATRULLEROS Y A LA GENTE BENEFICIADA CON ESTAS PARCELAS QUE DURANTE AÑOS ESPERARON, Y LOS DIPUTADOS APROBARON UN DECRETO CON LA INICIATIVA QUE LLEGÓ DE LA PRESIDENCIA, CON LAS MEJORAS QUE LE HICIERON LOS DIPUTADOS, Y QUE ESPERO SANCIONAR EL PRÓXIMO DÍA MIÉRCOLES PARA FAVORECER A MÁS DE 112 MIL PERSONAS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS POR ESTAR AQUÍ, HEMOS QUERIDO ENVIAR UN MENSAJE AL PAÍS, DE QUE JUNTOS Y PONIÉNDONOS DE ACUERDO, ES POSIBLE LOGRAR LAS GRANDES METAS DE PAÍS, LA EDUCACIÓN DEL PAÍS DEL PLAN 2021, LA SEGURIDAD, NO ES UN TEMA SOLO DEL PRESIDENTE, ES UN TEMA DE TODOS Y POR ESO LES AGRADEZCO QUE TODOS ESTEMOS PARTICIPANDO.

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS Y QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA.